

PSE y PP piden explicaciones a Balza por los relevos en la cúpula de la Ertzaintza

Los populares acogen con satisfacción el cambio de Muneta

El PSE pregunta si es un giro en la política de la Policía vasca

ASIER ARÉVALO BILBAO

El PSE-EE y el PP han pedido la «comparecencia urgente» del consejero de Interior, Javier Balza, en el Parlamento vasco para que informe sobre los últimos cambios que ha acometido en la cúpula de la Ertzaintza, entre los que destaca el relevo de Iñaki Muneta, uno de los máximos responsables de la Policía autónoma.

Los populares han acogido la noticia con «satisfacción». El parlamentario Carlos Urquijo recordó ayer que la decisión de la Consejería de Interior confirma las «reticencias» que mostró su grupo cuando hace cinco meses se conoció el nombramiento de Muneta. El político conservador manifestó que «su manera de actuar en anteriores responsabilidades no hacía presagiar nada bueno en el nuevo cargo para el que había sido designado», y recordó que Javier Balza defendió a «capa y espada» a Muneta cuando los socialistas difundie-



Javier Balza, durante una sesión del pleno del Parlamento vasco. / IOSU ONANDIA

ron un texto en el que el responsable de la Ertzaintza ordenaba a los agentes «evitar conflictos que dificulten el proceso de paz, actuando dentro de la legalidad». Asimismo, el Partido Popular ha pedido al máximo responsable del Departamento de Interior que evalúe en el Parlamento de Vitoria los resultados de la reunión

que mantuvo el pasado jueves en Bruselas con el comisario de Justicia e Interior de la Unión Europea.

«Área sensible»

Por su parte, el parlamentario socialista Víctor García Hidalgo señaló que su grupo también espera que Javier Balza acuda al Par-

lamento a explicar el «por qué de una renovación tan profunda en un área extremadamente sensible», que tiene como objetivo «salvaguardar las libertades y la seguridad de los ciudadanos». En este sentido, el Partido Socialista de Euskadi quiere saber si la renovación de cargos, a los pocos meses de haber sido nombrados, «obede-

Interior dice que «son cambios normales en el departamento»

«Balza defendió a capa y espada a Muneta», recuerda el Partido Popular

ce a un cambio de estrategia del Departamento de Interior en materia de seguridad ciudadana».

Como adelantó ayer este periódico, Interior ha relevado de su cargo a Iñaki Muneta, máximo responsable de seguridad ciudadana de la Policía autónoma. Los responsables de Interior también han reestructurado las comisarías de Bergara, Beasain, Vitoria, Getxo y Eibar. Estos cambios afectarán a la Brigada Móvil, la unidad de la Ertzaintza especializada en la lucha antidisturbios.

Algunos de los cambios introducidos por el departamento que dirige Balza estarían motivados por un replanteamiento en el despliegue de las comisarías y un nuevo enfoque en la prestación de servicios. En cualquier caso, fuentes consultadas achacaron las sustituciones a problemas internos y a enfrentamientos personales entre distintos mandos. Una vez conocida la noticia, fuentes de Interior se limitaron a explicar que el relevo de Muneta y la nueva estructuración policial responde a una práctica «habitual y normal» en el funcionamiento del departamento.

hijo, vuelve en tren.

Cercanías Renfe

trenez hobeto.

Desde Santurce a Bilbao, desde Orduña a Muskiz, trenes especiales de Cercanías, día y noche, durante todo el verano, a todas las fiestas. Infórmate de los horarios en tu estación de RENFE Cercanías. Tel: 94 487 92 22 www.renfe.es/empresa/cercanias_bilbao.html